

Pressemitteilung der Stadt Wernigerode
Wernigerode, 01.04.2015

Internationale Sonderausstellung im Harzmuseum in Kooperation mit dem Anne Frank Zentrum in Berlin

Vom 14. April bis zum 8. Mai 2015 zeigt das Harzmuseum die Wanderausstellung „Deine Anne. Ein Mädchen schreibt Geschichte“. Die Eröffnung findet am 14. April um 17 Uhr im „Alten Lyzeum“, Oberpfarrkirchhof 7 statt.

Nach Grußworten von Oberbürgermeister Peter Gaffert und Ministerpräsident Reiner Haselhoff sowie einer Einführung in die Ausstellung sind Alle eingeladen, sich die Schau im Harzmuseum anzuschauen. Alle Interessierten sind zur Eröffnung herzlich eingeladen!

Das Tagebuch der Anne Frank ist das meistgelesene Buch über die Zeit des Nationalsozialismus. Jeder, der sich mit dem Völkermord an den Juden während des Nationalsozialismus beschäftigt, kennt dieses Buch. Anne Frank ist zum Symbol für diese Zeit geworden.

Die Ausstellung schlägt den Bogen von der glücklichen Kindheit Annes in Frankfurt am Main in der Zeit der Weimarer Republik über die Flucht vor den Nationalsozialisten und dem schweren Leben im Versteck in Amsterdam bis zu den schrecklichen Monaten in den Konzentrationslagern Westerbork, Auschwitz und Bergen-Belsen. Die persönliche Geschichte des Mädchens Anne Frank wird in der Ausstellung mit der Geschichte der Weimarer Republik, des Nationalsozialismus der Judenverfolgung und des zweiten Weltkriegs verbunden. Ausgehend von diesen historischen Geschehnissen wendet sich die Ausstellung im zweiten Teil an die Jugendlichen von heute mit Fragen zur Identität, der Gruppenzugehörigkeit und Toleranz. Besucher der Ausstellung werden angehalten, über die Frage „Was kann ich bewirken“ nachzudenken und zu eigenem Engagement ermutigt.

Im Mittelpunkt des Projekts steht das Konzept „Jugendliche begleiten Jugendliche“. So werden 23 Wernigeröder Schüler in einem zweitägigen Seminar vom Anne Frank Zentrum zu Peer Guides ausgebildet. Ziel ist es, dass sie angemeldete Schülergruppen der verschiedenen Altersstufen durch die Ausstellung begleiten, sie erklären, mit den Schülern ins Gespräch kommen und Denkanstöße geben. Anmeldungen der Schulklassen und anderen Gruppen nimmt das Harzmuseum ab sofort unter 03943-654454 oder ulrike.hofmueller@wernigerode.de entgegen.

Die Ausstellung nach Wernigerode zu holen konnte nur mit Unterstützung Verschiedenstern Institutionen gelingen. Allen sei herzlich gedankt dafür!

Bild: Anne Frank © Copyright Anne Frank Fonds, Basel